
RESUMO DO PLENÁRIO – 27.08.2024 

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

O deputado petista foi à tribuna para parabenizar o Bosque Rodrigues Alves pelos seus 

141 anos completados no dia 25 de agosto. Aproveitou ainda a oportunidade para 

parabenizar os psicólogos pelo Dia da Psicologia e do Psicólogo, comemorado em 27 de 

agosto. Falou da importância da profissão para a sociedade. Solicitou ao Governo do 

Estado que faça melhoria de acesso à Ilha do Marajó. Ele solicitou que haja mais 

investimento em projeto de infraestrutura aeroportuária nos municípios da Ilha do Marajó, 

já que a população passa dificuldades para se descolar do Marajó.  

 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Disse que estava indignado com a programação da Feira do Livro e Multivozes, realizada 

este mês no Hangar.  Durante o evento foram exibidas cenas impróprias para crianças e 

adolescentes. Palavras de baixo calão foram expostas nas redes sociais prejudicando o 

evento. Solicitou explicação da organização do evento e pediu que esta situação não se 

repita mais.  

 

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADO DIRCEU TEM CATEN (PT) 

Disse que o Governo Lula voltou a investir na cidade de Marabá com diversas áreas com 

a construções de UPA, da orla de Marabá, do teatro, de hospitais, de escola...  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS)  

Solicitou que o Governo do Estado construa a Praça da Bíblia, na Escadinha do Cais do 

Porto, onde começou o trabalho de evangelização da Igreja Assembleia de Deus. 

Informou que atualmente o local é usado por usuários de drogas. Se for aceito o seu 

pedido pelo Governo do Estado disse que Praça será chamada Gilberto Marques que foi 

um dos pastores que lutou pelo engrandecimento da Igreja Assembleia de Deus no Pará. 

Disse que existe uma Praça da Bíblia no Entroncamento, mas ela é ocupada por mendigos 

e usuários de drogas.  

 

GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Denunciou que as obras de pavimentação executadas pelo Programa Asfalto em Todo o 

Pará estão sendo feitas sem uma preparação básica, citou que não é feito o sistema de 

drenagem e que em pouco tempo, o asfalto está em péssimas condições. Em Curralinho, 

foram colocados bloquetes nas ruas e depois jogaram asfalto em cima deles sem nenhuma 

preparação. Disse que vai enviar moções para que o TJE e o Ministério Público do Estado 



para apurar essas denúncias feitas pela população. Vai solicitar que a Secretaria de Estado 

de Obras Públicas (SEOP) tenha rigor no acompanhamento das obras que são feitas com 

material de baixa qualidade. Todas as obras foram feitas com empréstimo aprovado aqui 

na ALEPA. Por isso, ele exige esclarecimento sobre tais serviços realizados em vários 

municípios do Pará.  

 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS 

Informou que algumas alterações serão feitas no Conselho Secretaria de Justiça. As 

mudanças irão beneficiar os migrantes, os refugiados e os apátridas que vivem no Pará. 

Solicitou apoio de seus pares que essas mudanças sejam aprovadas para depois ser 

encaminhadas ao Governo do Estado.  

DEPUTADO CORONEL NEIL (PL) 

Repercutiu o assassinato a tiros de Carina Santos, de 25 anos, no último sábado. Ela foi 

morta no carro de seu namorado. A Polícia acredita que é mais um caso de feminicídio 

no Estado. Disse que esses casos de feminicídios não podem acontecer, e por isso, 

apresentou um projeto que vai prevenir e combater tais casos. Solicitou que Governo do 

Estado dê melhores condições de atendimento oncológico, pois a maioria dos 

equipamentos está em péssimas condições de funcionamento o que impede o tratamento 

do paciente, em especial, das crianças. Em função disso, há uma lista de espera para que 

as crianças possam ser tratadas. Enviou à Prefeitura de Belém uma moção pedindo a 

conclusão das obras de infraestrutura na passagem Miranda, no bairro da Terra Firme.  

DEPUTADO MARIA DO CARMO (PT) 

Solicitou por meio de moção que o Governo do Estado crie um Comitê de Enfrentamento 

à Estiagem. Solicita que as prefeituras que estão enfrentando estiagem que solicitem verba 

dos governos federal e estadual para resolver a situação, evitando dessa forma queimadas 

provocando danos ambientais, climáticos e financeiros para os municípios. Pede que o 

Governo do Estado decrete emergência ambiental em função da seca dos rios em vários 

municípios. Enviou votos de aplausos para a direção e os alunos da Escola São Raimundo 

Nonato que foi a melhor instituição escolar na avaliação do IDEB.  

DEPUTADO PIRÃO (MDB) 

Discordou do deputado Carlos Bordalo que disse que todos as prefeituras trem feito 

asfalto de má qualidade por meio do Programa Asfalto por todo o Pará. Informou que o 

trabalho da Prefeitura de Belém não está fazendo um asfalto de boa qualidade nas ruas de 

Belém. Isso precisa ser fiscalizado.  

DEPUTADO TONINHO TONHEIRO (PP) 

Denunciou que está acontecendo violência nas campanhas eleitorais em Garrafão do 

Norte. Disse que sua filha foi vítima de agressão. Diante do caso, afirmou que vai 

denunciar nos órgãos competentes. Acredita que essa situação pode levar a morte das 

pessoas.  

DEPUTADA LÍVIA DUARTE (PSOL) 



Saudou o servidor Celso Lobo pelo seu trabalho como fotógrafo na ALEPA e fora do 

Parlamento Estadual Paraense. Parabenizou os psicólogos pelo seu dia, comemorado 

hoje. Falou que o poder público deve valorizar a cultura em todo o Estado já que aqui há 

grandes manifestações culturais.  

DEPUTADO IRAN LIMA (MDB) 

Informou que esteve em Peixe Boi, na semana passada, acompanhando a comitiva do 

governador Helder Barbalho. Lá, foi inaugurada a estrada Tauarazinho trecho que liga os 

municípios de Salinópolis e Capanema.  

 


